



La injerencia política asoma en elecciones judiciales de México por el desconocimiento de candidatos

Fabiola Snchez • Jueves, 29 de mayo de 2025



Los mexicanos elegirán el domingo por primera vez a sus jueces entre cientos de candidatos que apenas conocen. En teoría, ningún partido debía promocionarlos, pero la campaña de las controvertidas elecciones judiciales ha dejado hasta hoy muestras de lo contrario.

El **Instituto Nacional Electoral** (INE), encargado de la convocatoria, fijó una serie de normas y restricciones para la campaña —que concluyó el miércoles— en un intento de garantizar que haya equidad e imparcialidad en los 881 jueces que saldrán de las urnas el 1 de junio.

Por ejemplo, los aspirantes a jueces no podían recibir apoyo o financiamiento de organizaciones políticas, tampoco contratar espacios de promoción en los medios. Sólo se les permitió imprimir volantes y realizar pequeñas concentraciones, así como campañas a través de las redes sociales con sus propios recursos con unos topes —de unos 11.000 dólares hasta 70.000 dólares— dependiendo del cargo al que aspiran.

Perfiles cercanos al oficialismo

Los aspirantes a jueces que llegan avalados por el oficialismo —que salieron de un proceso de preselección — representan más del doble que los respaldados por sus críticos, esto es, por el mismo entorno judicial. Las candidaturas se definieron a través de tres comités, uno del Poder Judicial, otro del Ejecutivo y un tercero del Legislativo.



Los listados de los dos últimos comités estuvieron integrados por personas afines al partido gobernante Morena que dominaron la selección de la mayoría de los aspirantes, afirmó el profesor de Ciencias Políticas y Derecho del Instituto Tecnológico Autónomo de **México**, el doctor Julio Ríos Figueroa.

Eso llevó a que entre los perfiles que irán en las papeletas figuren jueces y abogados que han mostrado cercanía con anterioridad al partido de gobierno Morena, como María Estela Ríos, que fue consejera jurídica del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador; o Paulina García Villegas, hija de la diputada oficialista **Olga Sánchez Cordero** así como exlegislador local de Morena Eduardo Santillán Pérez. Los tres aspiran a ministros de la Suprema Corte.

[La injerencia política asoma en elecciones judiciales de México por el desconocimiento de candidatos | Independent Español](#)